

# **BAB 1**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 LATAR BELAKANG**

Negara Indonesia adalah merupakan salah satu negara masih melakukan kegiatan pembangunan di semua sector, mempunyai peranan penting bagi perekonomian Negara Indonesia yaitu Dalam pembangunan sektor keuangan, yang diharapkan dapat membawa Perubahan lebih maju bagi perekonomian Negara Indonesia. tidak terkecuali Lembaga-Lembaga Sektor keuangan khususnya perbankan memiliki peran yang sangat Penting terhadap perputaran perekonomian Negara.

Di zaman modern seperti saat ini, yang tidak terlepas dari fungsi dan peranan perbankan yang semakin dikenal dikalangan masyarakat, di masa ini jasa perbankan merupakan penopang hampir semua program seperti halnya kegiatan pembangunan ekonomi, industry, dan sector usaha dan jasa-jasa lainnya.

PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. merupakan lembaga sektor keuangan yang berada di bawah naungan Badan Usaha Milik Negara (BUMN). dalam memaksimalkan fungsinya sebagai lembaga keuangan dalam hal melayani kebutuhan masyarakat dan negara, kini kantor cabang PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. sudah hadir di hampir semua wilayah Indonesia.

Menurut A.Abdurrachman dalam (Ensiklopedia Ekonomi Keuangan dan Perdagangan, 2013:2) menjelaskan bahwa “Bank adalah suatu jenis lembaga keuangan yang melaksanakan berbagai macam jasa, seperti memberikan pinjaman, mengedarkan mata uang, pengawasan terhadap mata uang, bertindak sebagai penyimpanan benda-benda berharga, membiayai perusahaan-perusahaan dan lain-lain.

Tidak dapat dipungkiri lagi bahwa Bank merupakan salah satu badan usaha yang berperan sangat penting dalam mengelola system keuangan suatu Negara maupun masyarakatnya. Dengan cara menghimpun dana dari masyarakat dalam bentuk suatu simpanan dan di salurkan dalam bentuk kredit, dengan tujuan meningkatkan taraf hidup masyarakat. Bank sendiri biasanya memperoleh suatu keuntungan / laba dari biaya transaksi atas jasa-jasa yang telah di berikan serta bunga dari pinjaman-pinjaman yang disalurkan kepada nasabah.

PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair. Merupakan salah satu lembaga keuangan perbankan yang terletak di Jl. Dharmawangsa Dalam No.1, Airlangga, Kec. Gubeng, Kota SURABAYA. Sebagai salah satu Kantor Cabang Pembantu dari PT Bank Rakyat Indonesia cabang kusuma bangsa. Yang terletak di Jl. Kusuma Bangsa No. 122, Kapasari, Kota SURABAYA. PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair. ditujukan dalam melayani simpan pinjam

bagi nasabah dan memfasilitasi pembayaran-pembayaran kuliah bagi mahasiswa. Namun juga melayani jasa bisnis, produk consumer, dan investasi perbankan.

PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair. merupakan salah satu badan usaha yang bergerak pada sector perbankan, salah satu kegiatan utama dan merupakan sebagai sumber pendapatan bagi PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair adalah dengan melakukan pengelolaan dana yang di peroleh dari simpanan nasabah yang berupa tabungan (simpedes dan britama) dan deposit yang disalurkan dalam bentuk kredit (kredit umum pedesaan/kupedes).

Berdasarkan Undang-Undang no. 7 tahun 1992 tentang perbankan fungsi utama perbankan adalah sebagai penghimpun dana dan sebagai penyalur dana kepada masyarakat dalam bentuk kredit, kredit sendiri merupakan penyedia uang atau tagihan yang dapat disamakan dengan itu, yang berdasarkan dengan persetujuan dan kesepakatan dalam kegiatan pinjam meminjam antara pihak lain yang mewajibkan pihak peminjam untuk melaksanakan kembali pembayaran sesuai jumlah yang telah ditetapkan sesuai dengan jumlah bunga, bisa disebut dengan imbalan atau pembagian hasil dan keuntungan (Cahyono:2010)

PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Cabang Pembantu Unair. mempunyai dua macam kredit yaitu:

a. Kredit Modal Kerja

Kredit modal kerja ini biasanya diberikan kepada seorang pengusaha dan pegawai yang mempunyai penghasilan tetap untuk keperluan meningkatkan produksi dalam operasionalnya dan sebagai tambahan dana pembiayaan guna mencukupi kebutuhan modal kerja usahanya.

b. Kredit Investasi

Kredit investasi ini diberikan kepada pengusaha yang biasanya ditujukan untuk melakukan pembiayaan sarana atau prasarana dan biasanya digunakan untuk melakukan perluasan usaha atau membangun usaha baru.

Pada umumnya yang memilih kredit modal kerja ialah orang-orang pengusaha. Kredit ini ditujukan untuk mengembangkan usahanya sedangkan bagi masyarakat yang bekerja sebagai pegawai yang mempunyai penghasilan tetap lebih memilih kredit investasi yaitu di tujukan untuk membeli rumah, membeli kendaraan bermotor, dan lain-lain yang bersifat produktif.

Sebelum fasilitas pemberian kredit di salurkan kepada nasabah maka pihak bank harus yakin bahwa kredit yang di salurkan benar-benar akan kembali. tersebut di dapat dari hasil penilaian kredit (analisi kredit) sebelum kredit disalurkan. dengan tujuan untuk mengetahui kondisi calon debitur agar pemberian kredit tersebut diharapkan lebih terarah, dan memberikan hasil dan aman.

Kriteria yang biasanya dilakukan oleh Bank Rakyat Indonesia Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair. dalam mendapatkan nasabah yang benar-benar layak untuk diberikan kredit adalah melakukan analisis 5c dan 7p yang meliputi Character, Capacity, Capital, Condition, dan Personality, Party, Perpose, Prospect, Profitability, Protection nasabah untuk sebagai dasar penilaian kepada calon nasabah apakah layak di berikan kredit atau tidak (Kasmir:2007)

Meskipun pihak BRI dalam memberikan suatu fasilitas kredit kepada debitur telah di dasarkan pada kehati-hatian dan asas-asas pengkreditan yang aman, namun kemungkinan besar akan timbulnya kredit bermasalah/kredit macet dapat di ingat bahwa pemberian kredit dapat mengandung resiko yang tinggi dan kemungkinan tidak kembalinya sebagian/seluruh kredit beserta bunganya yang telah di berikan kepada debitur.

Dampak kredit macet itu sendiri dapat merugikan perusahaan tersebut, juga dapat membuat dampak buruk pada keuangan perusahaan itu sendiri, sehingga perlu upaya penanganan yang serius terhadap pemberian kredit pada PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair, dalam upaya untuk menjaga kualitas kredit nya dengan menyelamatkan terhadap terjadinya resiko kredit macet.

Berdasarkan uraian diatas, maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian dan dengan judul ” ANALISIS KREDIT MACET PADA PT.

BANK RAKYAT INDONESIA (PERSERO) Tbk, KANTOR CABANG  
PEMBANTU UNAIR ”

### **1.2 Tujuan tugas akhir**

Studi lapang yang dilakukan di PT Bank Rakyat Indonesia Cabang Pembantu Unair memiliki tujuan sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui faktor penyebab terjadinya kredit macet pada PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair.
2. Untuk mengetahui bagaimana cara melakukan prosedur Penanganan kredit macet pada PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair.

### **1.3 Manfaat Studi lapang**

Penelitian ini memberikan banyak manfaat bagi penulis sebagai bekal untuk diterapkan ketika bekerja sebagai berikut :

1. Bagi penulis

Mendapatkan sebuah ilmu yang sangat berharga dan mendapatkan banyak pengetahuan serta wawasan yang dapat penulis terapkan secara langsung ketika masuk dunia kerja.

## 2. Bagi perusahaan

Dalam hasil praktik kerja lapangan ini dapat dijadikan sebagai bahan masukan dan pertimbangan bagi perusahaan. Untuk dijadikan wacana pemikiran untuk penyempurnaan dimasa yang akan datang.

## 3. Bagi pihak lain

Mendapatkan ilmu pengetahuan, referensi yang lebih tentang pinjaman kredit pada PT Bank Rakyat Indonesia untuk menghindari suku bunga yang berlebihan atau tidak sesuai dengan nominal yang dipinjam, penulis berharap agar penulisan laporan studi lapang ini Bisa disempurnakan kembali agar dapat membantu menginformasikan Data terbaru bagi pihak lain yang ingin menggunakan pada generasi selanjutnya.

### **1.4 Ruang Lingkup Studi Lapang**

Ruang lingkup pembahasan meliputi analisis kredit macet pada PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair. Yang beralamat di Jl. Darmawangsa Dalam, No. 1, Airlangga, Kecamatan, Gubeng. Kota SURABAYA.

### **1.5 Metode Pengumpulan Data**

Dalam melakukan penulisan laporan studi lapang, dimana penelitian ini merupakan penelitian suatu obyek guna untuk mendapatkan suatu informasi dan

mengumpulkan data-data yang akan digunakan untuk melengkapi laporan tugas akhir. Penulis ingin melakukan metode penelitian dengan menerapkan metode sebagai berikut :

## 1 Jenis Data

### a. Data Primer

Data primer adalah sebuah data yang di dapat secara langsung oleh penulis dari lokasi praktik kerja lapangan (PKL) yaitu di PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair. Data yang merupakan data yang berhubungan langsung dengan masalah yang ditulis oleh penulis.

### b. Data Sekunder

Data sekunder adalah sebuah data yang di dapat penulis secara tidak langsung dari PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Cabang Pembantu Unair. atau dari buku-buku yang berhubungan dengan Penelitian.

## 2. Teknik Pengumpulan Data

### a. Observasi

Dalam melakukan pengumpulan data melalui metode observasi, penulis melakukan pengamatan secara langsung pada perusahaan mengenai system kredit yang digunakan perusahaan guna mendapatkan informasi yang akurat.



b. wawancara

penulis melakukan wawancara secara langsung kepada pihak-pihak yang bersangkutan yang ada di perusahaan. untuk memperoleh data yang valid.

c. Dokumentasi

Dalam pengumpulan data melalui metode dokumentasi, penulis mencari data mengenai sistem pemberian kredit dan perhitungan pemberian kredit adapun buku yang menjelaskan tentang macam-macam kredit yang di berikan oleh bank BRI.



